

CUERPO DE BOMBEROS DE SANTIAGO

Sesión N° 3 de Directorio, con carácter de ordinaria celebrada el 15 de marzo de 2023.

Se abrió la Sesión a las 19:00 hrs., en modalidad semi presencial, presidida por el Superintendente don Pablo Cortés De Solminihac, y, además, contó con la siguiente asistencia:

Vicesuperintendente		don	Mauricio Repetto C.,	
Segundo Comandante		“	Jorge Guevara U.,	
Tercer Comandante		“	Giorgio Tromben M.,	
Cuarto Comandante		“	Juan P. Slako G.,	
Intendente General		“	Germán Bouey O.,	
Director Honorario		“	Alejandro Artigas M-L.,	
“	“	“	Próspero Bisquertt Z.,	
“	“	“	Mario Banderas C.,	
“	“	“	Luis Claviere C.,	
Director de la	1ª. Cía.	“	Luis F. Claro S.,	
“	“	“	Jorge Rojas Ch.,	
“	“	“	Carlos Ayub A.,	
“	“	“	Alonso Segeur L.,	
“	“	“	Guillermo Araya H.,	
“	“	“	Fernando Torres S.,	(t)
“	“	“	Cristian Aracena A.,	
“	“	“	Camilo Torres V.,	
“	“	“	Miguel Scheid V.,	
“	“	“	Felipe Bacciarini G.,	
“	“	“	Mario Baracatt M.,	
“	“	“	Luis Lufin C.,	
“	“	“	Andrés Márquez C.,	
“	“	“	Alberto Lama A.,	
“	“	“	Gabriel Huerta T.,	
“	“	“	Rodrigo Ready S.,	(t)
“	“	“	Marcelo Hernández V.,	
“	“	“	Alvaro Lara A.,	
“	“	“	Félix Sarno M.,	
“	“	“	Cristhian Bedwell G.,	
Capitán	“	“	Ramón Rodríguez M.,	

El Tesorero General excusó la inasistencia del Comandante don Diego Velásquez M., del Secretario General don Pablo Campos M., del Director Honorario don Erick Folch G., del Director de la 16ª. Cía., don Marcelo Stuart V., del Director de la 5ª. Compañía don Jerónimo Carcelén P., reemplazado por su Capitán Sr. Ramón Rodríguez M.

Se dejó constancia de que los Directores de la 7ª. y 18ª. Compañías estaban conectados telemáticamente.

Se dio cuenta y se trató:

1°.- HOMENAJE POR EL SENSIBLE FALLECIMIENTO DEL MIEMBRO HONORARIO DEL CUERPO, VOLUNTARIO HONORARIO DE LA 13ª COMPAÑÍA Y PRIMERA ANTIGÜEDAD DE LA INSTITUCIÓN, SEÑOR ALBERTO BRANDAN CANEVARO (Q.E.P.D.), Y DEL VOLUNTARIO HONORARIO DE LA 14ª COMPAÑÍA, SERGIO JUILLERAT PINOCHET.-

A solicitud del Superintendente, los Miembros del Directorio y los presentes mantuvieron un minuto de silencio en homenaje a la memoria de la Primera Antigüedad de la Institución, Miembro Honorario y Voluntario Honorario de la Decimotercera Compañía «Providencia», Alberto Brandán Canevaro (Q.E.P.D.), con Premio de Constancia por 75 años de servicio y Presidente de la Peña de los 50 Años «Hernán Figueroa Anguita», y del Voluntario Honorario y Fundador de la 14ª Compañía, señor Sergio Juillerat Pinochet (Q.E.P.D.),

2°.- DESPEDIDA DEL EX DIRECTOR DE LA 10ª. COMPAÑÍA DON ANTONIO ARÉVALO SEPÚLVEDA.- El Superintendente manifestó que le correspondía despedir al ex Director de la 10ª. Compañía don Antonio Arévalo Sepúlveda, a quien agradecía todos los años en que participó en el seno del Directorio, sin duda su constante apoyo y colaboración dejará una huella imborrable que permanecerá en la memoria de cada uno de ellos, solicitó que se acercara a la testera en compañía del Director electo don Miguel Scheid.

En seguida, **el Superintendente**, en medio de afectuosos aplausos, hizo entrega de un obsequio recordatorio al Voluntario Honorario de la Décima, señor Arévalo Sepúlveda.

3°.- BIENVENIDA AL NUEVO DIRECTOR DE LA 10ª.COMPAÑÍA.- El Superintendente manifestó que, con mucho agrado, daba una cordial bienvenida al nuevo Director de la 10ª. Compañía, don Miguel Scheid Vila, Bombero con 50 años de edad, su familia la integran sus padres Inés Vila y Jorge Scheid y sus hermanos Jorge, Ximena y Christian, quien fue Voluntario por casi 20 años en la Décima. Estudió en el colegio Francisco Andrés Olea en su enseñanza básica, su enseñanza media la realizó en el Liceo de Aplicación. Su enseñanza profesional la desarrolló en el Instituto Santo Tomás donde se matriculó en Comunicación Audiovisual y al término de la carrera, estudió Documental creativo e indagatorio en la Universidad Alberto Hurtado. Logrando desenvolverse por casi 25 años a cargo del área audiovisual del Depto. de Comunicaciones en la Junta Nacional de Bomberos de Chile. Además de ser Director de Radio Bomberos de Chile y Director de la señal Online y canal Bomberos de Chile. Es padre de dos hijos, Pía Constanza de 13 años, seleccionada nacional de patinaje artístico e Ignacia de 3 años. Quienes lo conocen indican que es una persona muy apasionada, manteniendo un gran amor a la vida al aire libre, a la música (con su guitarra eléctrica), al deporte y

en especial al cine, dedicando mucho tiempo a esto. Perteneció por 9 años a la Guardia Nocturna.

El Superintendente indicó que, no dudaba que el Director de la Décima tendrá una activa participación en el Directorio y desde ya le agradecía sus aportes.

El Director de la 10ª. Compañía, de pie, agradeció las palabras del Superintendente. Un día como hoy en el año 1991, a esta hora aproximadamente estaba jurando en la Décima Compañía ya que era su día de ingreso, coincidencia si se puede decir así, don Antonio Arévalo en esa oportunidad era Capitán y fue quien lo recibió y lo apoyó en los pasos como Voluntario, está muy agradecido de don Antonio por las enseñanzas. Agregó, que desde ya pueden contar con él para lo que se requiera.

El Superintendente agradeció las palabras del Director de la 10ª. Compañía.

4°.- SALUDO A LOS MIEMBROS HONORARIOS SRES., MAXIMILIANO MAINO VELASCO (1ª. CÍA.) ENRIQUE PEREZ DREYSE (1ª. CÍA.), LUIS FERRANDO MORGADO (3ª. CÍA), LEOPOLDO VALDÉS PORTALES (5ª. CÍA.), ADOLFO AVILÉS MUÑOS (22ª. CÍA.) Y OSCAR ZAGAL VEGA (13ª. CÍA.) El **Superintendente**, manifestó que correspondía saludar al Miembro Honorario don Maximiliano Maino Velasco, quien hizo sus estudios primarios y secundarios en el Saint George's College. Posteriormente, ingresa a la Escuela de Derecho de la Pontificia Universidad Católica y, una vez egresado, prosigue sus estudios en la Universidad de Hamburgo, en esos años, República Federal Alemana. Ha sido un destacado abogado a lo largo de su vida profesional. Casado con Carmen Gloria Benítez, el año recién pasado ambos cumplieron sus primeras "Bodas de Oro". Padre de cinco hijos, cuatro varones y una mujer; de los cuatro varones tres de ellos son Voluntarios de la Primera Compañía de la Institución. Los ancestros Bomberiles se relacionan casi con la Fundación del Cuerpo, ya que su bisabuelo don Eduardo Guerrero Vergara, fue Voluntario de la Duodécima Compañía y desempeñó los cargos de Secretario General y Vicesuperintendente de nuestra Institución; su abuelo don Fanor Velasco Velásquez, también Voluntario de la Primera Compañía y Director Honorario del Cuerpo. Ha desempeñado diversos cargos en su Compañía, Ayudante, Secretario, Director y Consejero de Disciplina en varios periodos. Agregó que por toda su trayectoria y por haber cumplido los requisitos para ser Miembro Honorario, le solicitaba que se acercara a la testera.

Acto seguido, en medio de afectuosos aplausos, **El Superintendente** hizo entrega al Miembro Honorario, Voluntario Honorario de la Primera Compañía don Maximiliano Maino Velasco, del Diploma que testimoniaba

el saludo Institucional por el premio obtenido, junto al Director de la Compañía.

A continuación, **el Superintendente**, expresó que, con mucho afecto, saludaba al Voluntario Honorario de la Primera Compañía Miembro Honorario don Enrique Pérez Dreyse, nace en Santiago el 13 de Diciembre de 1947, siendo sus padres Juan Enrique Pérez Ortega y Berta Flora Dreyse Magaña tiene tres hermanas, Flora, Sylvia y Pabla. Realizó sus estudios en el Liceo Manuel Barros Borgoño y en el Liceo Darío Salas. Luego ingresó a la Universidad Técnica del Estado, donde obtuvo el Título de Ingeniero en Prevención de Riesgos. Trabajó en la Empresa de Ferrocarriles del Estado, en la Industria Metalúrgica Scanavini y el Dolphin International, empresa dedicada a la prospección de pozos petroleros en España por cinco años. Como hobbies, la natación, el buceo, la pesca y caza, la radioafición y la buena música. En su vida personal, es casado con María Eugenia Pinto Tacussis, quienes son padres de Daniel Ignacio, Voluntario Honorario de la Vigésima Compañía "Bomba Apoquindo". Se inició en la vida bomberil en la Novena Compañía, el 28 de Diciembre de 1967, a la que renunció el 04 de Agosto de 1976. Una de las misiones más delicadas que debió cumplir el Voluntario Enrique Pérez, junto a un reducido número de Voluntarios, entre ellos Alberto Briceño Cobo, Manuel Beals Márquez y Juan Pablo Montt, fue la de establecer y cubrir, 24 x 7, el Puesto llamado "ALFA" de Coordinación del Cuerpo de Bomberos de Santiago en el Puesto de Comando de la Guarnición de Santiago durante los hechos acontecidos el 11 de septiembre de 1973 y hasta tres meses después, tiempo en que las alarmas recibidas en nuestra Central debían procesarse en esta instancia antes de dar salida y movilizar a las Compañías y a su Material Mayor. Posteriormente, el 3 de Septiembre de 1976, ingresó a la Primera Compañía, ocupando los cargos de Ayudante, Maquinista, Teniente 1°, Secretario y Capitán. Es Bombero Operativo. Corresponsal en España de la Revista 1863 del Cuerpo de Bomberos de Santiago. También fue Ayudante General e Inspector de Comandancia en los Departamentos de Estudios e Instrucción y en el de Investigación de Incendios por 6 años. Cumplió sus 55 años de servicio el 26 de enero pasado. Ha servido en diversas Comisiones por más de 40 años, pero tal vez la más importante, es la tarea autoimpuesta, cual es la preocupación constante por sus camaradas Bomberos, informando a sus pares del estado de salud de los enfermos, del nacimiento de los hijos de sus compañeros, de los logros en su vida profesional, de los premios obtenidos y en una vocación formativa, recordar diariamente a los Primerinos que están de cumpleaños o ya han partido. Su constancia en el servicio se vio reflejada en el Cuadro de Honor de la Primera, donde ha figurado por 20 años. Asimismo, luce con orgullo el preciado Premio Capitán Alfredo Rodríguez Aguirre, que la Primera distingue anualmente al Mejor Primerino, tanto en su aspecto de servicio, como en sus valores humanos. En el mismo sentido, obtuvo el Premio Cuadro de Honor del

Cuerpo por cuatro años, siendo uno de los últimos Voluntarios en recibirlo al momento del término de este. Fue designado Porta Estandarte de su Compañía en los inicios de la década del 80, cumpliendo este alto honor hasta el día de hoy. Su permanente cooperación y preocupación por sus Hermanas Compañías de Canje, lo hicieron merecedor al reconocimiento de ellas, luciendo orgullosamente la calidad de Voluntario Honorario por Méritos de la Primera Compañía de Bomberos de Valparaíso, de la Tercera Compañía de Bomberos de Osorno y de la Cuarta Compañía de Bomberos de Viña del Mar. Además, fue Director del Museo Institucional “José Luis Claro Cruz” y es Miembro de la Comisión de Investigación Histórica del Cuerpo desde el año 2010. Aprobó numerosos cursos, entre ellos, ERA, RCP, Rescate Urbano, Soporte Vital Básico, PRIMAP, Rescate en Ascensores, Curso Cero Visión en la Escuela de Ciegos, Primer Curso Superior Nivel III. En el año 2018 fue nombrado Bombero Insigne de Chile por la Junta Nacional de Cuerpos de Bomberos.

Acto seguido, en medio de afectuosos aplausos, **El Superintendente** hizo entrega al Miembro Honorario, Voluntario Honorario de la Primera Compañía don Enrique Pérez Dreyse, del Diploma que testimoniaba el saludo Institucional por el premio obtenido, junto al Director de la Compañía.

A continuación, **el Superintendente**, indicó que le correspondía saludar al Miembro Honorario de la institución y Voluntario Honorario de la 22^a. Compañía don Adolfo Avilés Muñoz. No obstante, al informar por parte del Director de la 22^a. Compañía que no pudo asistir, dio las excusas respectivas. Por lo cual **el Superintendente** solicitó que a través de su Director, le hiciera llegar los saludos de parte del Directorio al Miembro Honorario de la Institución y Voluntario Honorario de la 22^a. Compañía don Adolfo Avilés Muñoz.

A continuación, **el Superintendente**, indicó que le correspondía saludar al Miembro Honorario de la Institución y Voluntario Honorario de la Tercera Compañía don Luis Antonio Ferrando Morgado, quien, siguiendo los pasos de su padre, don Luis, prestó juramento en el viejo cuartel de Santo Domingo, un lejano 28 de abril de 1960 a los 19 años de edad bajo la atenta mirada de los Fundadores y Mártires Tercerinos. A través de más de 50 años de servicio, la Tercera Compañía le confió el ejercicio de los cargos de Teniente segundo, Teniente Primero, Capitán, Intendente y Consejero de Disciplina, sumando un total de 20 años sirviendo como Oficial. Nuestro querido Toño, fue participe del evolucionar de los Bomberos durante la segunda parte del siglo que pasó. Desde pequeño acompañaba a su padre a los incendios en la vieja Bomba Ford en los años 50, hasta cuando le correspondió ser Capitán de la Compañía durante la convulsionada década de los 80. Hoy, un

experimentado Tercerino, ve con satisfacción el trabajo realizado por su Tercera y sus actuales piezas de Material Mayor. Es un Bombero de aquellos que vibran con el Servicio, sus excelentes asistencias lo llevaron a formar parte del Cuadro de Honor en nueve ocasiones, destacando el año 2005, donde a pesar de tener poco más de 60 años, obtuvo la primera asistencia de la Compañía. Formó una gran familia junto a su esposa, su compañera de vida doña Rosa, con quien tuvo tres hijos y cinco nietos. De ellos. Su hijo Luis Alberto y su yerno don Jorge Baeza, siguieron los pasos en la Compañía, reafirmando el compromiso Ferrando con la Tercera a través de las generaciones. Con más de 80 años de edad, hoy don Luis Antonio representa el espíritu de servicio y compromiso que esta falange de servidores de la humanidad abraza, no sólo en sus buenas asistencias, o el buen ejercicio del mando como Oficial, sino también durante los últimos años, donde más allá de las restricciones sanitarias, no escatimó en acciones para estar presente en la vida del cuartel, con un mensaje cariñoso y de aliento para las nuevas generaciones, con esta inagotable energía que a pesar de los años, le exige servir como un Tercerino a la comunidad.

Acto seguido, en medio de afectuosos aplausos, **El Superintendente** hizo entrega al Miembro Honorario, Voluntario Honorario de la Tercera Compañía don Luis Antonio Fernando Morgado, del Diploma que testimoniaba el saludo Institucional por el premio obtenido, junto al Director de la Compañía.

A continuación, **el Superintendente**, indicó que le correspondía saludar al Miembro Honorario de la Institución y Voluntario Honorario de la Quinta Compañía don Leopoldo Valdés Portales, quien se incorporó a la Quinta en 1967, luego de permanecer en ella hasta febrero de 1974, se reincorporó a fines del mismo año, siendo calificado como Voluntario Honorario el 14 de abril de 1976. Desde un comienzo destacó como un gran y leal amigo, siendo un referente de su generación en la tradicional amistad Quintina. Sus más de seis años de Guardia Nocturna le permitieron forjar amistades que siguen tan solidas como hace 50 años. Durante sus años de activo participó intensamente de la vida de la Quinta, tanto en los incendios, como en el Cuartel y en competencias. Es uno de los Quintinos que asistió al incendio de La Moneda el 11 de septiembre de 1973. También formó parte de los equipos que obtuvieron para la Quinta el 1er lugar en la Competencia Alfredo Santa María del año 1969, y un segundo y tercer lugar en el Premio José Miguel Besoain los años 1977 y 1981. Leopoldo es ingeniero comercial y ha desarrollado su carrera profesional en la minería, la que lo tuvo por muchos años efectuando largos viajes a Oriente, con la misión de abrir nuevos mercados para ENAMI en Japón, Taiwán y Corea. Esa actividad ligada a la minería, le significó también pasar cinco años viviendo en Estados Unidos. Actualmente mantiene actividades como empresario minero, desarrollando

proyectos a pequeña escala en el norte del país. En la Quinta, es reconocido y apreciado por su don de caballero y buen humor. Ha sido Tesorero y lleva varios años aportando a la Quinta desde el cargo de Consejero de Disciplina.

Acto seguido, en medio de afectuosos aplausos, **El Superintendente** hizo entrega al Miembro Honorario, Voluntario Honorario de la Quinta Compañía don Leopoldo Valdés Portales, del Diploma que testimoniaba el saludo Institucional por el premio obtenido, junto al Capitán quien reemplazaba a su Director.

A continuación, **el Superintendente** informó que el Miembro Honorario y Voluntario Honorario de la 13ª. Compañía, don Oscar Zagal Vega quien recibía su Premio por 60 años, había presentado las respectivas excusas por no poder asistir a la presente sesión por motivos de fuerza mayor. De igual forma fue homenajeado por el Directorio.

5°.- ENTREGA DE DISTINTIVO AL MIEMBRO HONORARIO SEÑOR WASHINGTON SCHMEISSER ARRIAGADA (10ª.) El Superintendente, manifestó que correspondía hacer entrega del distintivo que lo acreditaba como Miembro Honorario del Cuerpo, al Voluntario Honorario de la Décima Compañía don Washington Schmeisser Arriagada, por haber calificado el Premio de Constancia por 50 años de servicio. Agregó que Washington Schmeisser, nació el día lunes 17 de noviembre del año 1947, en la comuna de Santiago de Chile. Su familia se encontraba compuesta por seis hermanos: Sonia, Washington, Erika, Iván, Marcela y Carolina Schmeisser, siendo Washington el segundo de la lista, además, de su madre Carmen Arriagada Torreblanca y Luis Schmeisser Kappes. Estudio en el colegio Patronato de San Antonio de Padua su enseñanza básica, para luego cambiarse al emblemático Instituto Nacional donde terminó su enseñanza media. A medida que nuestro “Wayo”, como es bien llamado en su Compañía, fue creciendo en su vida, logró desenvolverse en el mundo laboral en diferentes empresas tales como el Banco Concepción, Republic National Bank of New York y Consorcio Agroindustrial de Malloa, desempeñándose en cargos por largos años en las empresas mencionadas, un trabajador muy querido. A medida que avanzaron los años se casó y posteriormente se separó, sin embargo, de esta unión, nacen sus dos hijos Sebastián y Gonzalo Schmeisser, quienes posteriormente, también le dieron sus dos nietos. Washington es un ser apasionado, amante de la vida al aire libre, dedicado al atletismo y fútbol. Fanático de su Gran Colo-Colo el equipo de sus amores, destacándose también por ese deseo de ser siempre un ganador. Es por esto, que en el año 1989 participó en la Copa de fútbol de los 125 años del Cuerpo de Bomberos de Santiago, ¡¡¡siendo ganada por la 10!! con una gran participación de él en el equipo. Wayo se destacó por el amor a los Bomberos desde pequeño y junto a su hermano Iván cada vez que escuchaban el ulular de las sirenas de los carros bomba

por las noches, corrían y corrían tras ellas para poder llegar al lugar de la emergencia. Sin embargo, al avanzar largas cuadras y al faltar poco para llegar, las Bombas raudamente los sobrepasaban. Cabe destacar que esto lo hacían a escondidas de su padre Luis, ya que encontraba la labor de Bomberos muy peligrosa. Por otro lado, su madre Carmen, era su gran aliada, quien, por las noches, los ayudaba a salir de la casa y los esperaba hasta su regreso.

A continuación, **el Superintendente** solicitó pasar a la Testera al Miembro Honorario señor Washington Schmeisser Arriagada, para recibir el distintivo siendo homenajeado por el Directorio en Compañía de su Director.

6°.- PROPUESTA DE PREMIOS DE CONSTANCIA.- El Directorio fue informado de los nombres que propuso el Consejo de Oficiales Generales, para conferir los Premios que se indican:

5 años	Compañía	Sobrantes
Cristóbal Gerardo Contreras Toloza	4 ^a	1.284
Miguel Sergio Morelli Villalón	11 ^a	13
Aldo Javier Giachetti Loyola	11 ^a	6
10 años	Compañía	Sobrantes
Camila Fernanda Vaz Peña	8 ^a	470
15 años	Compañía	Sobrantes
Héctor Miguel Rojas Verdugo	12 ^a	863
Diego Ignacio Faúndez Santelices	16 ^a	1.124
Gonzalo Eduardo Bustos García	16 ^a	1.019
Victor Manuel Muñoz Lagos	21 ^a	1.000
20 años	Compañía	Sobrantes
Alejandro Antonio Guerra Tuohy	6 ^a	2.014
Felipe Andrés Espinoza Pizarro	10 ^a	744
Andrés Montiel Schlegel	15 ^a	3.449
Javier Alejandro Carrasco Navarro	21 ^a	515
Claudio Humberto Leyton Tapia	21 ^a	189
25 años	Compañía	Sobrantes
Vilma Andrea Fernández Leal	8 ^a	2.835
Victor Manuel Riquelme Espinosa	9 ^a	1.383
30 años	Compañía	Sobrantes
Ciro Andrés Cornejo Lorca	18 ^a	2.355
Daniel Esteban Caldera Garate	21 ^a	206

Julio Arturo Jerez Vera	22 ^a	1.031
35 años	Compañía	Sobrantes
Manuel Cristian Pérez Hidalgo	7 ^a	4.872
Alberto Aguirre Encalada	9 ^a	4.886
Carlos Gallardo Pino	17 ^a	704
Eduardo Alfonso Baeza González	22 ^a	50
45 años	Compañía	Sobrantes
Patricio Enrique Albornoz Duarte	20 ^a	901
Héctor Alejandro Bello Malebrán	21 ^a	2.195
50 años	Compañía	Sobrantes
Fernando Ramón Torres Bovet	7 ^a	4.711
55 años	Compañía	Sobrantes
Rene Baudrand Valdés	14 ^a	385
Marcelo Claudio Arias Trincado	18 ^a	3.325
60 años	Compañía	Sobrantes
Luis del Carmen Silva Morales	17 ^a	1.970

El Superintendente, se refirió muy especialmente al Premio de Constancia por 25 años de servicio de doña Vilma Fernández Leal, Voluntaria de la Octava Compañía. Agregó que, ya son 25 años desde que Vilma, hija de Bombero, decidió seguir el camino de su padre, algo que para ese entonces era impensado en el Cuerpo, que no contaba con mujeres en sus filas. En su época, nuestros fundadores rompieron los moldes y se atrevieron a cambiar la forma de enfrentar la emergencia en la ciudad, como un grupo organizado de ciudadanos Voluntarios. Hace 25 años, la 8^a Compañía y el Cuerpo de Bomberos de Santiago, rompieron un molde más que centenario, al aceptar la valiente postulación de Vilma Fernández Leal, abriendo con ellos una senda que seguimos recorriendo hasta el día de hoy, en que el Cuerpo cuenta ya con 177 mujeres en sus filas.

A continuación, el **Superintendente**, invitó a acercarse a la testera a la Voluntaria, para entregarle un presente junto con el Director de la Octava y su padre.

7°.- PRESENTACIÓN DEL MOVIMIENTO DE FONDOS CORRESPONDIENTE AL MES DE FEBRERO DE 2023.- El **Tesorero General**, presentó e informó en extenso las cuentas de Entradas y Salidas del Movimiento de Fondos del mes de febrero pasado, según:

ESTADO PRESUPUESTO FEBRERO 2023 INGRESOS

MM\$: Millones de Pesos ESTADO PRESUPUESTO A FEBRERO 2023

FEBRERO			INGRESOS	ACUM. FEBRERO			TOTAL	Ejecución
Real	Ppto	Var	DESCRIPCIÓN	Real	Ppto	Var	Ppto 2023	Presupuesto
MM\$	MM\$	MM\$		MM\$	MM\$	MM\$	MM\$	12%
INGRESOS GENERADOS POR CBS								
66	21	45	3210100 INTERESES FINANCIEROS	148	42	107	250	59%
3	1	2	3410100 INGRESOS VARIOS	5	2	3	12	40%
0	0	0	3310300 ARRIENDO ESPACIO DE ANTENAS	77	68	9	318	24%
592	570	22	3110100 CAMPAÑA ECONOMICA	1.155	1.145	10	6.608	17%
114	97	17	3310200 ARRIENDO DE PROPIEDADES	231	193	39	1.225	19%
0	0	0	3130500 APORTES DE CIAS	0	0	0	0	0%
0	0	()	3410200 FUNCIONAMIENTO MUSEO	1	1	0	71	1%
0	0	0	3310400 EXCEDENTE A S&P	0	0	0	0	0%
774	689	85	SUB-TOTAL	1.618	1.451	167	8.484	19%
INGRESOS DE RENDICIÓN ESTATAL Y OTRAS FUENTES								
0	0	0	3130200 PRESUPUESTO FISCAL	0	0	0	3.281	0%
0	6	(6)	3130300 APORTES MUNICIPALES	0	6	(6)	252	0%
0	0	0	3130600 APORTE JNB	0	0	0	0	0%
0	0	0	3130601 APORTE CORE, GORE u Otros	0	0	0	0	0%
0	1	(1)	3130400 APORTE POLLA CHILENA DE BEN.	1	1	()	7	13%
0	7	(7)	SUB-TOTAL	1	7	(6)	3.540	0%
775	696	79	TOTAL INGRESOS 2023	1.619	1.458	161	12.023	13%

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie hizo uso de ella, se dio por aprobado el Movimiento sobre los Ingresos del mes de febrero de 2023.

A continuación, se presentó el movimiento correspondiente a los Egresos:

ESTADO PRESUPUESTO FEBRERO 2023 EGRESOS

MMS:Millones de Pesos ESTADO PRESUPUESTO A FEBRERO 2023

FEBRERO			DESCRIPCION EGRESOS	ACUM. FEBRERO			TOTAL	Ejecución
Real MMS	Ppto MMS	Var MMS		Real MMS	Ppto MMS	Var MMS	Ppto 2023 MMS	Real Comp. / Ppto 2023 %
659	1.390	730	TOTAL GENERAL MMS	1.534	2.665	1.131	12.656	12%
28	16	(12)	4140506 OTRAS REMUNERACIONES Y LEYES SOC.	80	103	23	327	25%
6	7	1	4140507 BENEFICIOS PERSONAL RENTADO	9	14	5	199	4%
1	4	3	4150508 FINIQUITOS	12	8	(4)	50	24%
58	67	9	4150101 GASTOS CAMPAÑA ECONOMICA	126	137	11	785	16%
197	276	79	4150102 PARTIGP. DE CIAS.CAMPAÑA ECON.	489	506	16	2.698	18%
0	0	0	4150103 SUBVENCIONES COMPAÑIAS	0	0	0	131	0%
0	0	0	4150104 PARTIC.GIAS. ARRIENDO ESP. ANTENAS	21	18	(3)	90	23%
0	0	0	4370102 GASTOS FINES ESPECIFICOS	0	0	0	0	0%
6	8	2	4370104 GASTOS GENERALES	23	16	(6)	104	22%
0	0	0	4370105 GASTOS OBA	2	0	(2)	2	84%
0	0	0	4370106 SEGUROS	161	177	16	182	89%
0	2	2	4370107 MUTUAL VOLUNTARIOS	0	3	3	20	0%
3	8	5	4370109 ASESORIAS EXTERNAS	7	16	9	173	4%
3	16	13	4370110 SERVICIOS EXTERNOS	5	30	25	182	3%

167	EGRESOS PROVISIONES 2022	429	1.667
-----	---------------------------------	-----	-------

RESUMEN PRESUPUESTO

775	696	79	TOTAL INGRESOS 2023	1.619	1.458	161	12.023
-----	-----	----	----------------------------	-------	-------	-----	--------

FINANCIAMIENTO DEFICIT AÑO 2023

		0	EXCEDENTE AÑO 2020			0	635
		0	EXCEDENTE PROVISIONES AÑO 2020			0	300
		0	EXCEDENTE AÑO 2021			0	198

659	1.390	730	TOTAL EGRESOS 2023	1.534	2.665	1.131	12.656
-----	-------	-----	---------------------------	-------	-------	-------	--------

RECLASIFICACIÓN FONDO DE RESERVA

42	42	0	INCREMENTO FONDO DE RESERVA	83	83	0	500
----	----	---	------------------------------------	----	----	---	-----

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie más hizo uso de ella, se dio por aprobado el Movimiento sobre los egresos del mes de febrero de 2023.

En seguida, **el Tesorero General** dio a conocer el análisis de fondos y usos (fondos mutuos y otros), al 31 de febrero de 2023, según:

ANALISIS DE FONDOS Y USOS (FONDOS MUTUOS Y OTROS) AL
28-02-2023

FONDOS DE MANIOBRAS	TOTAL RECURSOS	PARTIDAS COMPROMETIDAS	SALDO FONDOS
	MMS	MMS	MMS
SALDOS CTAS. CTES	558		
FF.MM. FONDO MANIOBRA OPERACIONAL	620	(335)	843
FF.MM. PROVISIONES OC 2020	23	(23)	0
FF.MM. PROVISIONES OC 2021	158	(158)	0
FF.MM. PROVISIONES OC 2022	1.239	(1.239)	0
FF.MM. OTRAS PROVISIONES (Anexo Provisiones)	100	(100)	0
TOTALES MONEDA NACIONAL MMS	2.697	(1.855)	843
FONDOS MUTUOS US\$	US\$	US\$	US\$
FONDOS MONEDA EXTRANJERA US\$			
FONDOS PARA PROYECTOS TECNOLÓGICOS EN US\$ (*)	521		521
FONDOS PARA PROYECTO CASA DE FUEGO EN US\$ (*)	1.232	(1.232)	-
PROVISIÓN 2021 M.MAYOR BX10 y BX16 EN US\$ (*)	963	(963)	-
PROVISIÓN 2021 M.MAYOR AMBULANCIA EN US\$ (*)	106	(106)	-
TOTALES MONEDA EXTRANJERA US\$	2.822	(2.301)	521
TOTALES M/E A PESOS MMS	2.270	(1.851)	419
TOTAL FONDOS DE MANIOBRA MMS	4.967	(3.705)	1.262

No implica excedente.

FONDOS DE RESERVA	TOTAL RECURSOS	PARTIDAS COMPROMETIDAS	SALDO FONDOS
	MMS	MMS	MMS
OTRAS INVERSIONES FFMM			
FONDO DE RESERVA EMERGENCIA (UF25.000)	888		888
HOGAR DEL BOMBERO	72		72
FF.MM. POR VENTA DE MELIPILLA	165		165
FF.MM. POR VENTA DE ZENTENO	1.025		1.025
FONDO DE RESERVA OPERACIONAL CLS	4.308		4.308
TOTALES MONEDA NACIONAL MMS	6.458	0	6.458
TOTAL RECURSOS F. RESERVA MMS	6.458	0	6.458

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie hizo uso de ella, se dio por aprobado el Movimiento de Fondos del mes de febrero de 2023.

8°.- INFORME SOBRE TRABAJO DE LAS COMISIONES PERMANENTES Y ESPECIALES DEL DIRECTORIO, SEGÚN LA INFORMACIÓN PROPORCIONADA A LA SECRETARÍA GENERAL, DURANTE EL MES DE FEBRERO PASADO.- El Superintendente, señaló que obraba en poder de los Miembros del Directorio el Informe sobre el trabajo de las Comisiones Permanentes y Especiales del Directorio, según la información proporcionada a la Secretaría General, durante del mes de febrero de 2023.

El Superintendente ofreció la palabra.

Director 14ª. Compañía indicó que, al revisar el Informe no se ve movimiento en las Comisiones, cree que se debería buscar un método con la finalidad de que las Comisiones informen y presenten los avances y gestiones realizadas para conocimiento del Directorio.

El Superintendente, concuerda con la inquietud del Director 14^a. Cia. No obstante, señaló que en el mes de febrero atenta con la continuidad del trabajo, al ser un mes en que habitual y merecidamente los Miembros del Directorio toman sus vacaciones, por eso cree que afectó el trabajo de las Comisiones. Consideró oportuno tener una agenda y que las distintas Comisiones sesionen independientemente si requieren o no tratar un tema. Agregó que estaba pendiente la reunión con los Presidentes y Secretarios de las Comisiones, con el objeto de abordar aspectos propios de su quehacer y conocer el plan de trabajo de cada una de ellas para el presente año.

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie hizo uso de ella, se entendió como aprobado.

9°.- CUENTA DEL SUPERINTENDENTE - El Superintendente se refirió a los siguientes asuntos:

= Reuniones con los Miembros del Directorio: Expresó que, continuó con las reuniones con los Directores de la 13^a., 14^a., 16^a., 17^a., 20^a-. 21^a., y 9^a., Compañía, en todo lo que son los focos que en opinión del Directorio debemos trabajar como Institución. En la semana se concretarán las últimas reuniones que están pendientes. Agregó que han sido cerca de 30 reuniones, muy enriquecedoras para él como Superintendente, conocer el parecer y la opinión de cada Director de forma franca y sincera genera un acercamiento para avanzar en las materias que se deben abordar como Directorio.

= Sobre Jornada de Trabajo OOGG: Informó que, el próximo sábado 18 de marzo, se realizará una jornada de trabajo con el Consejo de Oficiales Generales, para compartir los resultados de las reuniones con los Directores, las prioridades de los focos de trabajo que debería tener la Institución, con el objetivo de citar un Directorio Extraordinario para el próximo jueves, para presentar las conclusiones de cuales serían los planes de acción de trabajo de mayor interés por parte de los Miembros del Directorio, contrastado con la visión de los Oficiales Generales.

= Saludos Protocolares a los Cuerpos de Bomberos: Informó que, se habían enviado saludos protocolares a los Cuerpos de Bomberos de: Huasco, Lebu, San Ignacio, Temuco, Molina, Tierra Amarilla, Curacaví y Castro.

= Modelo de Prevención de Delitos: Informó que en febrero se empezó a trabajar de manera mas intensa en el Modelo de Prevención de Delitos, relacionado con la Ley 20.393, y la ejecución de este Proyecto está con un avance del 70% con las distintas reuniones que se han realizado con los Oficiales Generales, que posteriormente certificará la Consultora. Agregó

que, se incluirán en el programa a dos o tres Compañías para ser entrevistadas y levantar los riesgos a nivel de Compañías. Es importante y solo como recordatorio, que esta Ley 20.393 es de responsabilidad penal de las Personas Jurídicas, relacionado con la responsabilidad de hacerse cargo y evitar que una Organización, cometa hechos delictivos como financiamiento al terrorismo, el cohecho, administración desleal, tráfico de armas entre otras.

= Acercamiento Institucional: Informó que sostuvo reuniones con el Superintendente del Cuerpo de Bomberos Metropolitano Sur y el Cuerpo de Bomberos de Conchalí-Huechuraba.

= Sobre Cuartel Vigésimoprimera Compañía: Transmitió al Directorio que, el 8 de marzo asistieron a reunión de Compañía de la Vigésimoprimera, junto al Segundo Comandante y el Intendente General (S), con la finalidad de saber el estado de la misma, y que es una Compañía que lo ha pasado mal por la situación de su Cuartel y, considera muy importante y valioso conocer como Oficiales Generales, la inquietudes y el estado de la Compañía. Destacó que la reunión fue enriquecedora, con un dialogo claro y franco. En la oportunidad se comunicó las gestiones realizadas por Intendencia General y los plazos que se manejan respecto de los avances del Proyecto.

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie hizo uso de ella, se entendió como aprobado.

10°.- CUENTA DEL COMANDANTE.- El Segundo Comandante, por encargo del Comandante, se refirió a los siguientes temas:

= Sobre emergencia en Bodega San Francisco: El Segundo Comandante informó sobre el incendio de gran envergadura en la bodega San Francisco, desplegando gran material para las labores de extinción.

= Uniforme Multirol: Informó que en la semana se entregará el uniforme Multirol, a través del Departamento de Material Menor, y se contactarán a los Capitanes para ver las necesidades de cada Compañía.

= Plan de mantenimiento: Informó que, se comenzarán con los trabajos de mantención de todas las herramientas de combustión del Cuerpo de Bomberos de Santiago.

= Departamento de Salud Preventiva: Informó que, el Departamento de Salud Preventiva apoyó al Cuerpo de Bomberos de Osorno, asesorando principalmente en temas de salud. Agregó que el Cuerpo de Bomberos de Osorno había manifestado los agradecimientos por el apoyo brindado.

=Sobre la pieza de Material Mayor S-1: Informó sobre los avances de construcción de la S-1, esperando la llegada en el mes de mayo.

=Accidentes de Material Mayor: Informó sobre los accidentes del Material Mayor, en que están incurriendo si bien son accidentes menores, significa una pérdida de tiempo para el taller del CML, donde no se permite concentrarse en lo importante. Agregó que, el tema ya se ha tratado en la Junta de Capitanes donde se ha informado de esta preocupación del Consejo de Oficiales, solicitando que a través de sus Capitanes puedan apoyar y velar por la seguridad según la Orden del Día dictada por el Comandante. Indicó que más del 50% de los accidentes se producen entrando o saliendo de la Sala de Maquina. Solicitó que los Directores puedan hablar con sus respectivos Capitanes para apoyar en estas gestiones.

El Superintendente ofreció la palabra sobre la cuenta del Comandante.

Director Honorario Prospero Bisquertt Indicó que, debe discrepar según lo solicitado por el Segundo Comandante, ya que tiene un tema filosófico al respecto, ya que es complicado y difícil de afrontar para los Directores de las Compañías. Como principio, tocar el tema con el Capitán de situaciones del Servicio Activo, propio de su ámbito de su terreno es complicado. Entiende que se está solicitando una colaboración, pero de todas maneras la idiosincrasia de los distintos Miembros del Directorio, y la capacidad de recepción de los Capitanes, no se manejan ni se conocen. Por lo tanto, pedir que el Directorio sugiera tener prudencia respecto a la conducción de los Cuarteleros, es entrar en materia de la facultad propia del Capitán. Si los Directores empezarán a intervenir en este tipo de situaciones es como si lo hicieran al revés, y solicitar a los Capitanes que controlaran a los Directores por las situaciones que se ejecutan en el Directorio. Por lo anterior, reitera que entiende la figura, la comprende, pero no le parece que estén agotados todos los medios, dentro de las capacidades que tienen los Oficiales de Mando de las Compañías para controlar a los Cuarteleros y a los conductores autorizados.

El Superintendente agradece las palabras del Director Honorario.

El Superintendente agregó que, el tiene un pensamiento un poco distinto, cree que el Directorio no puede abstraerse de la seguridad de los Voluntarios, y si se produjera un accidente es un riesgo para los Voluntarios. Pero coincide que se debería abordar el tema según el ámbito que le corresponde a cada Director, ya que el no está cargo de un servicio de la Compañía, pero es la autoridad máxima de la Compañía. Por lo tanto indicó que si se tiene una responsabilidad como Directorio en velar activamente por la seguridad de los Voluntarios en todos los ámbitos, y si

eso pasa por hacerles ver la preocupación presentada por parte de la Comandancia en este Directorio, se las puedan hacer llegar a sus Capitanes de una manera prudente, ya que es una materia que como Institución les atañe a todos.

11°.- ASUNTOS DE INTERES PARA LA INSTITUCIÓN.- El superintendente ofrece la palabra.

Director 12ª. Compañía, consultó si se informará sobre el Ejercicio General.

El Superintendente agregó que, efectivamente la Presidencia de la República confirmó que la disponibilidad de agenda de su Excelencia el Presidente de la República, sería para el sábado 22 de abril, para la realización del tradicional Ejercicio General, queda confirmar el horario. El Comandante ya realizó una Junta de Capitanes para informarles. Agregó que la Comandancia ya se encuentra trabajando en conjunto con Secretaría General.

Director Honorario Alejandro Artigas, indicó que, el hecho que no se habían realizado Ejercicios Generales en homenaje al Presidente de la República, se debe a que la tradición del Cuerpo hace el homenaje al Presidente de la República, una sola vez en su respectivo mandato.

Se ofrece la palabra.

Director Honorario Mario Banderas, como lo señaló en el Directorio pasado hace ocho años se realizó el primer Seminario para profesores de Ética Bomberil de los cuales tres salieron aprobados, que son los que han llevado en este periodo a todo Chile, incluso afuera del país, los conceptos éticos, en conocimiento pleno del Superintendente. El Seminario duró dos años, reconociendo que se excedió, aprendizaje como dicen las autoridades, no sin profesores de Filosofía y tampoco están preparando Filósofos, se están preparando instructores de Ética Bomberil y conversando con el Superintendente se puede lograr perfectamente bien con una malla curricular oportuna, en noviembre si todo sale bien estará en condiciones de no sabe a cuantos podrá evaluar positivamente de los once alumnos de nueve Compañías, que cumplieron con los requisitos, salvo uno que solicitó la posibilidad de ser oyente. Las clases se realizarán quincenalmente, que haciendo todo lo posible, se considera una clase programada con el D.H. don Alejandro Artigas, para que enseñe sobre la Institucionalidad del Cuerpo, y se reiterará una clase muy importante de Secreto Profesional, que se pasa por alto teniendo un Consejo de Oficiales, un COG Disciplinario, una Sala un Pleno que se debe manejar estrictamente el secreto profesional, cuya clase será dictada por el doctor en ética y profesor de la Universidad Católica don Mario Correa B. Agregó

que mañana jueves se inaugura el Curso en el Cuartel de la Tercera a las 20:00 horas. Por último, agradeció la ayuda de los Directores a motivar a esta convocatoria

El Superintendente manifestó su agradecimiento al DDHH Mario Banderas por la labor que realiza, ya que no es un tema fácil de abordar más difícil aun de encantar y contar con 11 alumnos, habla muy bien de la trayectoria por todos los Cursos que ha realizado no solo en la Institución, sino que también en otros Cuerpos de Bomberos.

Director 19ª. Cía., expresó que durante la primera semana del mes de marzo se llevó a cabo en la ciudad de Valdivia el Curso de Rescate Vehicular Técnico Pesado, bajo la Norma NFPA 1006, iniciativa en conjunto con la Compañía de Canje, la Séptima Compañía del Cuerpo de Bomberos de Valdivia, en la oportunidad se pudo invitar al Departamento de Operaciones y Rescate a la Escuela de Bomberos de Santiago, como a Voluntarios de la 8ª., y la 12ª. Cía. Curso que duró 40 horas por cuatro días en la ciudad de Valdivia, trabajando en terreno y como 19ª. Compañía quisiera agradecer al Superintendente y al Comandante el apoyo total desde el primer día en que puso el tema sobre el escritorio también presentó los agradecimientos al Departamento de Operaciones y Rescate. Instancias como esta son las que fortalecen a la Institución. Sobre otro punto indicó que, conocer la naturaleza de la vida y tradiciones del pueblo de Lo Barnechea es algo que los hace únicos en Santiago y en la oportunidad quiere rendir un homenaje a un hombre que nunca vistió la cotona ni el casco negro pero fue Bombero de alma don Fernando Castro, don Fernando Castro fue un hombre sencillo de pueblo pero con la sabiduría del maestro de la vida un hombre entrado en años gran amigo de nuestro primer Director, vecino de la calle Robles. El fue Presidente de la Junta de Vecinos de Lo Barnechea el año 1977, junto con el Director sentaron las bases e la 19ª. Compañía, participando en las reuniones del Consejo de Oficiales Generales de la época, presidió reuniones y revisó la naciente Brigada N° 4, y cuando vio que su trabajo había concluido, se alejó del Cuartel de 4 vientos un lejano invierno en el año 1968, el próximo 17 de marzo se cumplen ya 52 años desde que una sesión extraordinaria de nuestra Institución la reconoce como decimonovena Compañía, quiso rendir un pequeño homenaje a don Fernando Castro, quien fuera la piedra angular de la 19ª. Compañía.

El Superintendente, agradece las palabras del Director y sumándose al homenaje.

Director Sexta Compañía, consulta al D.H. Mario Banderas indicando que, en lo particular en la Compañía se le acercó un Voluntario joven con estudios universitarios pero que no cumplía con el requisito de los 15 años de servicio y cuando escuchó la eventual posibilidad de que un

Voluntario ya mayor pudiera asistir de oyente al Curso, consulta por la posibilidad de que otros Voluntarios que no cumplan con los requisitos puedan participar como oyentes.

Director Honorario Mario Banderas, indicó que no habría ningún problema que asista mañana y llevara la carta.

El Superintendente agradece al DDHH M. Banderas.

Director 14. Compañía, Agradeció a todas las Compañías a los Oficiales Generales las muestras de cariño que les hicieron llegar por la muerte del Voluntario Fundador de la 14^a Compañía, señor Sergio Juillerat Pinochet (Q.E.P.D.) las que fueron extensivas a la familia. En segundo lugar, reiterarles la invitación a la Cena del Directorio a realizarse una vez finalizado la presente sesión en el Cuartel 14^a. Compañía.

El Superintendente ofrece la palabra por Asuntos de interés de la Institución.

No haciéndose uso de ella se da por terminada la Sesión.

Se levantó la Sesión a las 22:15 hrs.

ACTA APROBADA EN SESIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO
CELEBRADA EL DÍA DE ABRIL DE 2023.

SECRETARIO GENERAL.

SUPERINTENDENTE.